

EN MISION TRACIONERA Y CORTESISTA

ANDA POR LOS ESTADOS UNIDOS EL PROFESOR DE "IDEALISMO" ROBERTO BRENES MESEN

POR SEGUNDA VEZ ESTE ERUDITO TEOSOFO TRACIONA A SU PATRIA

No ha cambiado Brenes Mesén: es el mismo que conocimos durante la tiranía de los Tinoco sirviendo incondicionalmente al aventurero Vayentine, representante en Costa Rica de intereses petroleros yanquis. — Hoy lo encontramos sirviendo a los intereses de la reacción costarricense.

Roberto Brenes Mesén el profesor de Literatura Castellana y predicador de ideales teosóficos, por segunda vez en su vida comete un acto de odiosa traición contra su Patria. La primera vez fué en tiempo de los Tinoco, cuando de la noche a la mañana se pasó con toda la maleta de su sabiduría a servir la tiranía que había derrocado por medio de un cuartelazo al Gobierno de don Alfredo González Flores. En son de defender los intereses de la Escuela Normal, logró que los Tinoco le dieran la Secretaría de Educación, y desde ella se prestó a las maniobras del aventurero Vayentine aquel que con oro hediondo a petróleo, vino a Costa Rica a comprar conciencias de Ministros, diputados, periodistas, etc. La caída de la odiosa tiranía tinoquista lo obligó a emigrar a los Estados Unidos en donde consiguió una cátedra en una universidad. Por más de veinte años permaneció en los Estados Unidos, y su nombre siempre se recordó en Costa Rica rodeado de una aureola de desprestigio. Cuando regresó, encontramos que por fuera, es decir en sus gestos y en sus palabras era el mismo profesor Teósofo e hipócrita que habíamos conocido, de maneras femeninas, que cuidaba sus manos como un tesoro de belleza, y que se hacía nebuloso a fuerza de erudición libresca. No logró imponerse en nuestro medio, y ni la gente joven que ignoraba su oscuro pasado, lo tomó en serio.

Pero Brenes Mesén, regresaba también con la ambición de ser el Rector de la Universidad que acababa de abrirse en Costa Rica o de que el Gobierno del Doctor Calderón Guardia tomara muy en serio su pedantesca sabiduría. Como no logró ni lo uno ni lo otro, se dedicó a atacar al Gobierno a troche y moche: lo mismo le criticó sus desaciertos que sus aciertos y se declaró enemigo de las leyes sociales del Doctor Calderón Guardia. Al principio conquetó con el comunismo pero como esto no le sirvió de nada, se convirtió en censor de Vanguardia Popular y echó mano de la calumnia contra sus dirigentes, como cualquier comadre de barrio. Lo único era que en sus calumnias sacaba a relucir toda la mitología griega y nórdica y a todos los varones de Plutarco. Por último decidió pasarse con armas y bagajes al Partido cortesista y a los pies de León Cortés puso el tesoro de su alamburada erudición, entre cuya hojarasca se escondía la ruindad de que es capaz un profesor fracasado. Al fin y al cabo él y Cortés habían servido en años pasados bajo la tiranía de los Tinoco. Ahora se volvían a encontrar estos compadres.

Costa Rica. En su afán de figurar, de ocupar un puesto destacado, de que se le tome en cuenta toda su sabiduría libresca, no ha dudado en prestarse para ir a Estados Unidos a gestionar una INTERVENCIÓN, con tal de que su ambición no quede burlada. Por Washington y por otros lugares anda meneando su lengua ruin a fin de conseguir personajes influyentes de los Estados Unidos que le ayuden en su infeliz tarea de no dejar llegar en Costa Rica un Gobierno contrario a sus personalísimos intereses. En nombre de la Democracia, anda mendigando ayuda para Cortés; en nombre de la Democracia anda desprestigiando y calumniando al Gobierno de Calderón Guardia; en nombre de la Democracia, anda asustando gente en los Estados Unidos con el fantasma del Comunismo. Brenes Mesén presenta las leyes sociales del Dr. Calderón Guardia como leyes comunistas y a Teodoro Picado como un títere del Comunismo.

En tan pobres ajetes anda ese profesor de IDEALISMO que se llama Brenes Mesén. Como otros que se dicen liberales, no ha dudado en buscar la intervención extranjera en nuestros asuntos. Así como otros liberales fueron a Guatemala a solicitar la intervención de Ubico y a alquilar la pluma mercenaria de Hernández de León el periodista antidemócrata, así el profesor de ideales baratos llamado Roberto Brenes Mesén, ha ido a los Estados Unidos a vender a su patria. No ha cambiado Brenes Mesén. Es el mismo profesor que en 1916 se vendió a los Tinoco por un Ministerio y que no vaciló en defender a un aventurero al servicio de intereses petroleros yanquis. Hoy lo encontramos sirviendo los intereses del cortesismo que representa a la reacción costarricense. Antes sirvió intereses hediondos a petróleo; hoy sirve intereses hediondos a nazismo. No olvidemos que dentro del cortesismo están todos los nazis, todos los fascistas, todos los franquistas. La misión de Brenes Mesén nos recuerda la de aquellos centroamericanos que con tal de no perder en una campaña política se entendieron con el filibustero Walker.

NUESTRO PUEBLO ES, SIN DUDA...

(VIENE de la pág. UNO) sobre la imperiosa y urgente necesidad de movilizar, organizar y educar a la juventud para la defensa de la libertad y la independencia nacional amenazada por las fuerzas bárbaras del fascismo. Para Costa Rica este peligro no desaparecerá hasta que Hitler no sea derrotado y las doctrinas nazis barridas de la faz de la Tierra.

¿No considera usted que en parte esto se deba a la incapacidad de nuestra juventud para organizarse? —De ninguna manera. Y no lo digo sin base. En cuatro días que llevo en esta hospitalaria tierra, que en tantas cosas me recuerda la mía, he tenido la oportunidad de relacionarme con la juventud. En San José, Heredia, Cartago y Alajuela hemos realizado importantes Asambleas juveniles que por su entusiasmo y la claridad de las intervenciones de los jóvenes me denunciaban la existencia de una juventud capaz, consciente y progresista como las mejores. Si a esos jóvenes se les ayuda, muy pronto Costa Rica podrá enorgullecerse de tener un movimiento juvenil comparable al de Argentina, Cuba, Estados Unidos, Chile o Venezuela.

¿Se le ocurre alguna observación en cuanto a la juventud? —Sí. Mucho me ha extrañado no encontrar aquí un movimiento juvenil a la altura de las circunstancias y del desarrollo nacional de este país. ¿A qué lo atribuye? —Fundamentalmente a que se ha visto con indiferencia la necesidad de un movimiento independiente organizado de la juventud. Nadie se opone pero es muy poco lo que se hace en su ayuda. El Gobierno y el pueblo, los partidos políticos, la clase obrera organizada y en general todos los hombres libres y progresistas deben hacer conciencia

de tener un movimiento juvenil comparable al de Argentina, Cuba, Estados Unidos, Chile o Venezuela. ¿Cuál le parece que debe ser el programa de ese movimiento juvenil? —Ese programa no puede ser otro que el de la Conferencia Continental de la Juventud por la Victoria en la que la juventud costarricense tuvo sus delegados. Debe trabajarse por la próxima celebración de un Congreso Nacional en el que se constituya el Frente Patriótico de la Juventud Costarricense que impulse el cumplimiento de las resoluciones emanadas de la Conferencia. En ella se trataron todos los problemas que confrontan nuestras juventudes y se dió una orientación precisa para resolverlos.

Cascallar nos explica luego que fué designado por dicha Conferencia para representar a la que debe celebrarse próximamente en Montevideo en la que participarán el resto de los países americanos que no pudieron enviar delegados a México por las dificultades de la guerra ha creado en las comunicaciones. Antes de despedirse Cascallar nos dice: —Desearía que hagan constar, como se lo declaré personalmente al señor Presidente Doctor Calderón Guardia en mi entrevista de anteaer con él, el profundo agradecimiento que la juventud de todo el Continente siente por el Gobierno costarricense que tanto hiciera por el éxito de nuestra Conferencia, que a no dudarlo constituyó el acontecimiento más importante en la historia del movimiento juvenil americano. Estrechamos la mano de Cascallar expresándole nuestro compromiso de prestar la más grande ayuda a la organización juvenil en nuestra República. Deseamos a este gran amigo de Costa Rica y en especial de nuestra juventud, un completo éxito en pro de la unificación patriótica de la juventud americana.

EL SINDICATO DE LA CONSTRUCCION DE SAN JOSE

Avisa a todos sus afiliados que ya est in listos los carnets para el año 1944 que sirven también para el año siguiente, 1945, es decir, para dos años.

Al retirarlo el interesado deberá traer dos fotografías (tamaño pasaporte). El carnet vale C. 1.00.

COMITE CENTRAL EJECUTIVO.

AVISO

SE ALQUILAN MARTIRES para el Partido Cortesista, de preferencia profesionales de cara triste. Entenderse con el señor Chachalaca en la Estación Titania. Si se desempeña bien el cargo se entregará — en asamblea magna—la palma del martirio y la promesa, por escrito, de un empleo bien remunerado.

J. E. Valverde e Hijos Sucs.

LOS MEJORES FABRICANTES DE Souvenirs Calle 12 Norte A. 3ª Bis TELEFONO 4052

Sálvese de la especulación, comprando en el

Almacén Romulo Artavia

sus artículos de primera necesidad, ahí los encuentra mejores y más baratos. TELEFONO 3058

PARA QUIENES TENGAN CONCIENCIA...

Viene de la página DOS no la limosna, que deprime, que es insuficiente, que depende de la buena o mala voluntad de los demás, que crea hábitos malos. El remedio, el verdadero remedio cristiano y humano es que el hombre que trabaja tenga salario suficiente, que llene sus necesidades, que le permita vivir una vida noble y decente. Y no solo salario, sino garantías en caso de paro y enfermedad, garantías que son su derecho y no efecto de la caridad, más o menos amplia de un patrón, que son su derecho, digamos, por contribuir, como contribuye a la creación de la riqueza y del bienestar de todos, empezando por la de sus patronos. Por esto he estado desde hace mucho con el Partido del Pueblo. Por esto cuando nuestro Presidente Calderón Guardia, promulgó las Garantías Sociales y el Código de Trabajo, cuando creó el Seguro Social, me sentí para él una inmensa gratitud, ha creído que su gobierno, por más lunares que tuviera, que como obra humana no de tenerlos, brillará en los anales de nuestra historia, con resplandor creciente y duradero, porque él ha empezado, poniendo en ello su corazón, la era del Hombre Común de que habla Wallace, la era de una mayor Justicia y de un mayor bienestar para nuestro pueblo. Por eso, jamás he sentido que pueda mancharme, el aplauso que públicamente desfilando en las manifestaciones que en apoyo al Código de Trabajo y a las Garantías Sociales se organizaron aquí y en otras ciudades de la Meseta Central. Fui por convicción profunda de que como maestra debía hacerlo, fui, convencida de que realizaba un acto político, como lo era también igualmente político, el no asistir. Y hubiera ido a apoyar esa política, aunque ninguna otra maestra lo hubiera hecho.

LA MUJER COSTARRICENSE Y EL BLOQUE DE LA VICTORIA

Por eso mismo, siento que es un deber imperioso para quienes tengan conciencia y clara visión, ponerse del lado del Bloque de la Victoria que no lucha por un hombre, ni por un puñado de hombres, sino en cuanto este hombre y este puñado de hombres se han planteado los problemas más agudos que afectan a nuestro país, y han planeado una solución, una solución que toma en cuenta, en primer lugar los derechos de la clase trabajadora.

El Programa del Bloque de la Victoria es una garantía y una bandera hermosa para luchar por ella. Cuando nuestros enemigos lo llaman "palabrería" y "Demagogia", cuando tratan de denigrarlo ante los mismos trabajadores diciéndoles que "Coman Código y Garantías Sociales", etc., hemos de tener mucho cuidado, pues, si de veras, el Código y las Garantías Sociales, y las Leyes Agrarias no favorecieron al trabajador costarricense, esos señores no se ocuparían de ellos, ni se ensañarían contra ellos pues, si no favorecieron a los trabajadores, a ellos favorecerían, y bien que callarían si de resguardar o presentar sus intereses se tratara como pretenden darlo a entender. Y sobre todo, tengamos mucho cuidado con los que APLAUDEN, porque, en esta lucha, que no por librarse en Costa Rica, está desligada de la magna lucha en que el mundo está empeñado, hay muchos enemigos que muestran la cara pero hay muchos más que no la dan, porque está marcada con la fatídica cruz gamada, pero que cuando algún ciudadano honrado y sincero, que los hay en el cortesismo encuentra una falla real o imaginaria, en las leyes sociales o hace una crítica en contra nuestra, ríen y aplauden. Yo digo el aplauso, y siento el eco de la bofetada de escarabajo al mundo, pero que ante todo ha tratado de escaravar al pueblo trabajador, de mantenerlo en la ignorancia, en la servidumbre, y en la creencia de que todo debe esperarlo y agradecerlo de los amos y nada de sus organizaciones y de sus Sindicatos.

Y oyendo ese aplauso, sé muy bien que estamos en lo justo, que tratamos de abrir, como pioneros, entre lodo y malezas, lodo tratamos malezas que el pasado ha dejado tras de sí, no nosotros, que tratamos de abrir hacia adelante, digo por caminos enmarañados como lo han sido siempre los caminos de los que guían la caravana de la historia, la vía del futuro, el derrotero del mañana, que avanzamos hacia una Justicia más amplia y más humana.

Mujeres de Cost Rica, dad vuestro apoyo a esta lucha: con la explicación clara o la réplica oportuna y también con la acción enérgica. Sed las compañeras de los hombres que quieren para todos una vida más plena, que quieren incrementar la riqueza del país que aumentará la vuestra, que apoyan leyes que garantizan tranquilidad en la vejez para vosotros y vuestros maridos, ayuda eficaz en la hora de la enfermedad y del paro, descanso y vacaciones, tierra propia para el peón; casas baratas para los obreros. No tengáis temor de que la política pueda de veras denigraros, mancharos. Luchamos por el bien y para el bien de nuestro pueblo que ha sufrido tantos dolores y miserias y esa lucha no puede enlodarnos, sólo las bajas ambiciones, o los intereses mezquinos, o el egoísmo estúpido pueden manchar. La lucha por el bien del pueblo engrandece a los hombres ahora, como en todos los tiempos, a los hombres y también las mujeres! Viva El Bloque de la Victoria!

Viva Teodoro Picado, el Presidente que el pueblo espera para seguir adelante en la conquista de una Patria Nueva, más y malezas que el pasado ha dejado tras de sí, no nosotros.

SASTRERIA
ANGLO AMERICANA
de Enrique Conde
TELEFONO 5474
250 vs. al Sur del Teatro Raventós
— SAN JOSE —

EL PARTIDO DEMOCRATA JEFEADO POR LEON CORTES, POR SU...

Viene de la página TRES presenta esta última tendencia y la ha mantenido y la sigue manteniendo por la fuerza y por la violencia, a fin de que los trabajadores no se den cuenta exacta de lo que para ellos principalmente representa la nueva legislación social; a fin de mantenerlos en la ignorancia para que voten ciegameente contra ella, que es como cuchillo para su propio pesuceno. Muchos ricachones cortesistas han impedido que sus peones se sindicalicen, que asistieran a las reuniones de los sindicatos, que asistieran a los homenajes al doctor Calderón Guardia, a saber qué eran las leyes sociales y lo han hecho amenazando a los trabajadores con el despido o bien haciéndoles inusitadas fiestas a base de tamales y guaró, para retenerlos en sus fincas. Otros cortesistas impiden al pueblo formar se criterio acerca de lo que se pretende ganar en estas elecciones, haciéndoles creer a los trabajadores que las leyes sociales del doctor Calderón Guardia son leyes comunistas que van contra la Iglesia, la familia y la propiedad, y propalando una marea de calumnias contra Manuel Mora, a quien pintan como un criminal o como un pillo.

Pero esto para los señores cortesistas no es fraude; esto es VIVEZA, de su candidato y de sus dirigentes, para quienes el voto popular no es estimado como un acto libérrimo de conciencia cívica, sino una simple jurada de tablero o el arreo, a como haya lugar, del ganado electoral! El cortesismo dice a sus partidarios: "Vote por don León" pero no les ha dicho, ni les dirá nunca, PARA QUE van a votar por Cortés; en la ceguera de sus electores reside el fin que ellos persiguen: engañar al pueblo para que vote contra sus propios intereses y para mantener en Costa Rica la reacción teñida escandalosamente de nazismo. Y esto sí que es fraude, porque es el fraude de los poderosos y de los reaccionarios confabulados, para impedir el progreso de la democracia nacional y el bienestar de los trabajadores. Simulando una pureza de cuáqueros en re-

lación con el sufragio popular tan pisoteado otrora por su propio candidato, los cortesistas lo que pretenden es crear un nuevo motivo de alarma que sea propicio al motín o a la revuelta. Porque si de verdad al cortesismo le interesara el pueblo, y no sólo sus votos para elevar al poder a la familia Cortés, y a un grupo de politiqueros vividores y entreguistas, entonces su llamamiento a la vigilancia, debió haberse hecho hace muchos meses para llamar a sus partidarios y a sus partidarios a vigilar por los verdaderos intereses del pueblo. Pero acaso el cortesismo llamó a sus partidarios para que vigilaran porque sus diputados votaran favorablemente las Garantías Sociales, el Código de Trabajo, la ley de parásitos o la de esquilmes?

¿Cuándo llamó a sus mujeres y a sus hombres para que vigilaran con ojos bien abiertos, para que la Quinta Columna al servicio del nazismo no se colara en sus fincas?

¿Cuándo ha llamado a sus seguidores a que vigilen a sus Santos Grandes que se han dado a la tarea de andar desprestigiando al país en Centro América y en los Estados Unidos y tratando de provocar así una intervención extraña que es para cualquier ciudadano traición contra nuestra soberanía?

Acusar al Bloque de la Victoria de fraudes electorales que no se han cometido, es una maniobra ciento por ciento nazi. El cortesismo quiere la revuelta, quiere el descontento para aplastar en las urnas electorales al orden, quiere manchar con sangre el triunfo del pueblo. No lo logrará, porque sabemos que se cuenta con un Presidente cumplidor de su deber y con una mayoría ciudadana ganada ya en su conciencia para aplastar en las urnas electorales al cortesismo, a este partido que es de cabo a rabo, el FRAUDE MAS GRANDE QUE HISTORICAMENTE SE HA FORJADO CONTRA EL PUEBLO DE COSTA RICA Y SU MEJOR PORVENIR.

EL MOVIMIENTO SINDICAL EN MARCHA

Viene de la pág. TRES — tamente cuando tuviera que plantear cualquier demanda o renuncia.

Reorganización del Comité Central Ejecutivo del Sindicato de Trabajadores del Tabaco de San José

Para hoy a las cinco está convocada una importante asamblea general del Sindicato de Trabajadores del Tabaco, con el fin de reorganizar su Comité directivo. Están afiliadas a este Sindicato las obreras y obreros de las Fábricas de Puros y Cigarrillos La Gloria, La Mata de Tabaco Palmareño y Tabacalera Costarricense.

Una serie de conquistas mas se lograron en esta importante entrevista, que dando de acuerdo en que el Secretario Gral. del sindicato sería entendido por la Superintendencia inmedia-

Convenio celebrado entre el Sindicato de Muebles y Aduana de Limón y la Northern

Entre el Sindicato de Muebles y Aduanas de Limón y la Northern se celebró un convenio de trabajo para resolver el problema racial presentado entre los trabajadores blancos y de color.

Mediante ese convenio, los peones de las cuadrillas regulares y extras se compondrán de un 50% de trabajadores de color, sean o no miembros del Sindicato. Al faltar un miembro de una de estas cuadrillas, en el momento de iniciar el trabajo; la Compañía se compromete a reemplazarlo con un blanco. Pero si faltaren más de uno, serán reemplazados la mitad con trabajadores blancos y la mitad con trabajadores de color. Y esta misma proporción de trabajadores se montendrá en todos los trabajos del departamento de marina.

Este arreglo ha traído como consecuencia un aumento vigoroso en la afiliación activa del Sindicato y la liquidación del viejo problema entre trabajadores blancos y de color.

PAPEL DE LIJA
Magnífica calidad —todo número, a mitad de precio en Bodega Madrigal S. A. TELEFONO 3787. — APARTADO 829